

Temperaturas extremas

de Avila

Del Observatorio de la capital

Máxima, 9,0.

Mínima, 3,7.

La situación internacional

El hecho que se va a narrar y comentar, aunque no es de ahora, entra muy dentro de esta sección por su carácter exterior.

Impavidez es denuedo y serenidad ante el peligro. Al menos así define esta épica cualidad el diccionario de la Academia, texto por el que siempre nos propusimos sostener, en la medida de nuestras fuerzas, un devoto respeto. Impavidez no es sinónimo de impasibilidad, pues el impasible, según el mismo instrumento de apoyo, es el incapaz de padecer. El pueblo de Portugal sabe bien lo que es ser impávido, como lo demostró en las grandes ocasiones en que fué preciso poner por su honor el corazón en el tablero. Precisamente esa cualidad contribuye a que admira ahora como ejemplo de denuedo y serenidad de ánimo un hecho que a algunos parecerá trivial y que se ha conocido entre los portugueses por «la siesta de Franco».

Se trata de que el gran rotativo de Oporto «O primeiro de Janeiro, periódico superlativamente bien hecho y cuyas fuentes informativas merecen todo crédito, se encuentra publicando unos artículos de Ian Colvin sobre el famoso almirante Canaris. Ian Colvin, que pasó del periodismo al Foreign Office y a los Servicios Secretos británicos, ha escrito tras de muchas fatigas y recogiendo en los más diversos puntos y archivos sus afirmaciones, un libro sobre las andanzas secretas del gran almirante, y en el cual descubre que Canaris, al principio admirador de Hitler, colaboró más tarde con los aliados.

De su libro, en el tema que nos interesa habla de la resistencia de España, a la cual dedica dos largos capítulos. Todos sabemos que el verbo «aguantar» es quizá el verbo predilecto de los españoles. Ian Colvin lo demuestra taxativamente en cuanto a un punto crucial, la entrevista de Hendaya, y en cuanto al primer español de su tiempo, fué uno de los dos protagonistas. «En el 23 de octubre—dice Ian Colvin—Hitler presentó a Franco, en Hendaya, su exigencia sobre el paso de tropas alemanas a través de España para atacar Gibraltar. Hitler echó mano de todo su innegable magnetismo personal para vencer la resistencia de Franco. Durante las nueve horas que duraron las conversaciones habló con aquella elocuencia torrencial con que habitualmente sofocaba y dominaba a la futura víctima, hipnotizándola con sus ojos penetrantes y fríos, como una enorme serpiente que cubre a su presa con su baba venenosa antes de ingerirla. Franco demostró poseer un extraordinario poder de resistencia y no se dejó vencer por el terrible vigor de su antagonista. Y es más: ni siquiera dejó de dormir la siesta después del almuerzo. Cuando Hitler se le quejó de haber estado esperando más de una hora, el Generalísimo se disculpó diciéndole que la siesta era un descanso del que no podía prescindir en absoluto».

Fallan los instrumentos de convicción

El escritor inglés coloca unos significativos puntos suspensivos tras de su afirmación. Y continúa diciendo que al reanudarse las conversaciones los instrumentos de convicción de Hitler fueron usados con mucha menos seguridad. Sin embargo, describió los

bombarderos de Londres, las victorias conseguidas en la guerra submarina y el terrible poder destructor de las doscientas treinta divisiones de su Ejército: «El Caudillo se mostró afable, digno, atento, dando la impresión de estar convencido de todo cuanto le decía el Führer. Cuando a través nuevamente el Bidasoa, de regreso a Madrid, todavía le sonaba en los oídos la insistencia de Hitler: «¡Necesito su respuesta ahora mismo!» Y la respuesta de Francisco Franco fué: «Primero voy a pensar sobre el asunto. Y después, mi querido Führer, le escribiré una carta». Hitler, sin embargo, no logró durante la reunión de Hendaya arrancar la menor promesa de Franco.

El hecho se comenta por sí mismo. Pero en el pueblo portugués, que tanto sabe lo que debe a algunos parecerá trivial y que se ha conocido entre los portugueses por «la siesta de Franco». Se trata de que el gran rotativo de Oporto «O primeiro de Janeiro, periódico superlativamente bien hecho y cuyas fuentes informativas merecen todo crédito, se encuentra publicando unos artículos de Ian Colvin sobre el famoso almirante Canaris. Ian Colvin, que pasó del periodismo al Foreign Office y a los Servicios Secretos británicos, ha escrito tras de muchas fatigas y recogiendo en los más diversos puntos y archivos sus afirmaciones, un libro sobre las andanzas secretas del gran almirante, y en el cual descubre que Canaris, al principio admirador de Hitler, colaboró más tarde con los aliados.

LOTERIA FALSA

SANTANDER.—La Policía ha detenido a los revendedores de lotería Manuela Martínez Rodríguez, de treinta y un años, natural de Madrid; Juana Escudé, de cuarenta y ocho, de Barcelona, y José Calatsyud, de veinticuatro, de El Ferrol del Caudillo. Estos individuos habían llegado a Santander hace unos días procedentes de Galicia para vender participaciones de lotería falsa, como ya lo habían hecho en la región gallega, de los números 45.606 y 13.725. Se calcula que el importe de las participaciones vendidas, principalmente en mercados y plazas de abastos, representa una cantidad superior a las 10.000 pesetas. En poder de los detenidos fueron hallados 20 talonarios en blanco, papeletas, tampones y sellos destinados a la falsificación.—(Cifra.)

En Sevilla

SEVILLA.—El vecino de Osuna Rafael Mota Ramírez compró, en la estación de autobuses, un

La próxima reunión plenaria de las Cortes Españolas, se celebrará probablemente en la tarde del próximo día 21

Esta mañana recibió don Esteban Bilbao a los periodistas

MADRID, 11.—El presidente de las Cortes Españolas, don Esteban Bilbao, ha recibido esta mañana, en su despacho oficial, a los periodistas, manifestándoles que se había reunido la Comisión de Educación Nacional, presidida por el patriarca obispo de Madrid-Alcalá, doctor Eijo Garay, con el fin de despachar los asuntos que tenía pendientes, dictaminándose algunos proyectos de ley, referentes algunos de ellos a ciertas modificaciones.

Dijo también el señor Bilbao que igualmente se había reunido

Moscú ha rechazado en principio el plan Eisenhower

SEDE DE LAS NACIONES UNIDAS (Nueva York).—Rusia ha rechazado, de forma preliminar, el plan del Presidente Eisenhower para la constitución de un Banco de materiales atómicos con fines pacíficos, al decir el delegado ruso, Andrei Y. Vichinsky, en la sesión de clausura de la Asamblea General de las Naciones Unidas, que «sin una prohibición incondicional sobre el armamento atómico, a menudo rechazada por Occidente, la seguridad de que la energía atómica puede ser empleada para la paz no puede estar garantizada».

Los miembros de la Organización mundial se muestran desanimados ante la aparente negativa del Kremlin a la propuesta de Eisenhower para llegar a una unión en el almacenamiento internacional de uranio, que podría conducir al empleo del átomo en las industrias, agricultura y Medicina.—EFE.

El tiempo en España

Parte meteorológico nacional

Tiempo probable: Continuará el cielo cubierto en Galicia y cuencas bajas y medio del Duero, con precipitaciones abundantes, con nubosidad media, altos cúmulos; por el norte de Africa y sureste de la Península. Persistirá el régimen de precipitaciones y chubascos en Canarias. En el resto, poca nubosidad, con bancos de niebla en la cuenca del Ebro.

Noticias generales

El tiempo ha mejorado en casi toda España. En Madrid fué espléndido el día de ayer.

Como consecuencia de las últimas lluvias, en Lérida, ha experimentado una notable crecida el río Francolí, que en su desembocadura arrastra abundante ramaje.

En el término municipal de Adzaneta del Maestre (Castellón), se ha desencadenado una fuerte tormenta. Una chispa eléctrica cayó en el corral del vecino Eduardo Miralles Puig y mató diecinueve cabezas de ganado y causó otros daños.

Han cesado las lluvias y nevadas en la región catalana y el día amaneció con cielo completamente despejado. El espesor de la nieve en los Pirineos es de un metro de altura, en el lago Negro;

décimo de lotería del número 12.163, correspondiente al sorteo del 5 de noviembre pasado. Dicho número resultó premiado con el segundo premio. Como el décimo fué despachado por una Administración de Madrid, el afortunado lo depositó en la Caja de Aborros Provincial de Sevilla para que lo negociara. Tras los trámites oportunos el décimo llegó a la Administración de Madrid y fué devuelto sin pagar por haber resultado falso.—(Cifra.)

la Comisión de Hacienda, para adoptar interesantes acuerdos, entre ellos, el proyecto de ley respecto a la acuñación de moneda. Asimismo se reunió la Comisión de Presupuestos y esta tarde lo hará la de Justicia, para preparar diversos asuntos.

El presidente de las Cortes Españolas, terminó manifestando que, esperaba que la próxima sesión plenaria del citado alto Organismo legislador, se celebre el próximo día 21, por la tarde.—(Cifra.)

Pío XII, preocupado por el problema del hambre

El bien de la comunidad exige el sacrificio de todos

PALABRAS A LOS DELEGADOS DE LA F. A. O.

CIUDAD DEL VATICANO.—Su Santidad el Papa ha recibido en audiencia a los participantes en los trabajos de la séptima sesión de la F. A. O. (Organización para la Alimentación y Agricultura de las Naciones Unidas).

El Padre Santo dirigió una allocución a los asistentes. Vuestra organización—dijo—pretende hacer frente a una situación difícil y entablar una lucha decisiva en el plano mundial para suprimir los sufrimientos y las amenazas que aun hoy gravitan sobre tantos desventurados. ¡Qué valor es necesario—agregó—para afrontar tranquilamente una empresa gigantesca y para confiarse a ella con ardor mientras parece complicarse! Pero, animados por un celo que jamás puede aminorarse, habéis conseguido en primer lugar asegurar una base indispensable de trabajo, obteniendo las informaciones necesarias sobre la producción y el intercambio agrícola de los diversos países.

Señaló después Su Santidad como este programa, tan variado como vasto, suscita dificultades poco comunes. Exhortó a los reunidos que fomenten el interés y la iniciativa personal y muestren que el bien de la comunidad no será realizado con sólo el sacrificio de alguno.

Dijo también que no tenía duda de que la F. A. O. haría meta de su estudio la situación de la población desnutrida, que hoy representa el 70 por 100 de la población mundial. Sería bueno—agregó—aumentar urgentemente la producción en las regiones en que se siente la necesidad, para lo que es necesario estudiar

con frecuencia la considerable falta de experiencia del cultivador y también las epidemias que afectan a las regiones. De esta forma, se podrán conseguir mejores métodos de cultivo y selección de productos, junto con un estudio del valor del terreno que aun no se ha cultivado y particularmente la manera de regarlo.—EFE.

España exportó 39.279 toneladas de productos a varios países de Asia

MADRID.—Durante el mes de julio último España exportó a países de Asia diversas cantidades de productos alimenticios y, entre ellos, figuran 9.489 toneladas de arroz a Japón, por valor de seis millones y medio de pesetas oro; 17.464 de azúcar a Pakistán, por 5,6 millones, y 12.326, también de azúcar, a Israel Jordania, por importe de 3,9 millones de pesetas oro.—(Cifra.)

Trabajador:

Al recibir el importe del Subsidio Familiar a través de tu patrono, debes tener en cuenta que las variaciones ocurridas en tu familia han de computarse a partir del trimestre natural siguiente a aquél en que se hubieren producido.

Desaparecen las restricciones eléctricas en León

LEON.—Anoche quedó restablecida la normalidad en el suministro de energía eléctrica a esta ciudad. Todos los escaparates aparecen iluminados.—(Cifra.)

La mortalidad en España a causa del cáncer es de las más bajas del mundo

No obstante se vienen registrando unos 23.000 casos anuales

MADRID, 11.—La mortalidad en España a causa del cáncer, es de las más bajas del mundo. A pesar de ello, se vienen registrando anualmente unos veintitres mil casos, según ha declarado a los informadores de Prensa, el director del Instituto del Cáncer, quien añadió que esta dolencia en España, aunque lentamente, va aumentando, por lo que es preciso que todos cuantos centros y doctores que se dedican a esta especialidad, formen un frente único, con el fin de poder llevar a cabo, con los medios necesarios para combatir la terrible enfermedad, cuanta labor sea precisa con el fin de poder atajar el mal.—(Cifra.)

Gran afluencia de peregrinos en Jerusalén

Celebrarán la Natividad del Señor

JERUSALEN.—Millares de peregrinos procedentes de todo el mundo llegan constantemente a Jerusalén para celebrar la Natividad de Nuestro Señor Jesucristo. Los hoteles de Jerusalén y Belén se encuentran abarrotados, y aun en Jericó es difícil actualmente conseguir alojamiento.—EFE.

El embajador de Jordania en Madrid, gran admirador del Caudillo, destaca la labor del Instituto Español en Amman

MADRID, 11.—Su Alteza Real, el Príncipe embajador de Jordania en España, ha declarado esta mañana a los periodistas, que siente una verdadera admiración

por Su Excelencia el Jefe del Estado español.

Interrogado el embajador árabe por el creciente interés que se advierte en su país por nuestra nación y por estudiar el idioma español, manifestó que ello es debido en su mayor parte a la mayor obra llevada a cabo por la Embajada de España en Amman, con la creación y funcionamiento del Instituto Español que, pese al reducido personal con que cuenta, está llevando a cabo una magnífica labor.—(Cifra.)

“Un grano no hace granero, pero ayuda al compañero.”

Piensa en esto y decídetelo a entregar para la Campaña de Navidad el máximo donativo que permitan tus posibilidades.

